

seorang ayah yang berusia 23 tahun kala itu. HA lahir dengan jenis kelamin perempuan dan merupakan anak pertama dari pasangan ibu dan ayah tersebut. Sejak lahir ia telah tinggal dengan kedua orang tua kandungnya di rumah yang cukup sederhana dan nyaman. Rumah tersebut berada di sebuah kampung di belakang sekolahan Islam dan tidak jauh pula dari sebuah pondok pesantren.

HA memiliki berat badan 3,7 kg dan panjang 4,9 cm saat kelahirannya. Kini HA telah tumbuh menjadi gadis remaja dengan tinggi badan sekitar 153cm serta berat badan sekitar 48 kg. HA memiliki warna kulit sawo matang, pipi yang tembem, dan bergigi gingsul saat ia tertawa. Dalam kesehariannya di rumah, ia membuka les untuk anak SD dan SMP yang banyak didatangi oleh tetangga tetangganya. Meskipun begitu, HA selalu memiliki waktu untuk belajar bagi dirinya sendiri. Bukan sesuatu yang mengherankan di saat SMA ini ia selalu meraih peringkat kelas di posisi pertama karena memang selama ia duduk di bangku SD dan SMP ia selalu berada di peringkat pertama di kelas.

Tidak hanya itu, di rumahnya terpampang banyak piala yang ia raih, mulai dari cerdas cermat, story telling dan juga piagam penghargaan memenangkan olimpiade tingkat kota. Memang sejak ia berada di Taman Kanak-Kanak, HA sering diikuti berbagai lomba dan kemudian hal tersebut berlangsung terus hingga SMA ini. Tentu saja keikutsertaan HA dalam mengikuti didasari oleh prestasinya yang menunjang. Pada saat wawancara subjek memakai seragam sekolah berwarna hijau muda, baju dimasukkan ke dalam rok panjangnya dengan rapi, dan berjilbab. Saat tanya jawab subjek cepat dalam menanggapi pertanyaan dan menjabarkan jawaban dengan jelas terperinci.

Dari hasil observasi yang peneliti lakukan selama di ruangan kelas, terdapat dua AC di sisi kanan yang menyala. Kelas selalu dimulai dengan keadaan pintu tertutup. Meski begitu, ada dua buah lampu yang menerangi kelas sehingga tidak mengganggu kenyamanan siswa ketika belajar. Terdapat juga empat buah jendela di sisi kanan dan kiri kelas beserta tirai penutupnya yang berwarna hijau segar. Di belakang meja guru menggantung penggaris dengan berbagai macam bentuk, mulai dari penggaris tegak lurus, garis busur, garis segitiga siku, dan lain sebagainya.

2. Analisis Temuan Penelitian

Berdasarkan hasil temuan yang ada di lapangan mengenai *flow* akademik pada siswa berprestasi tinggi yang dialami oleh subjek dapat digambarkan melalui hasil temuan yang telah memunculkan tema yang kemudian dapat diklarifikasikan ke dalam enam temuan yang terdiri dari satu temuan utama dan lima temuan tambahan. temuan utama dalam penelitian ini diperoleh dari dimensi-dimensi *flow* akademik yang ada pada siswa berprestasi tinggi. Berikut ulasan analisisnya.

a. Ada tujuan yang jelas setiap langkah

Subjek mengungkapkan bahwa ia telah memiliki rencana masa depan setelah lulus Sekolah Menengah Atas nanti. Ia ingin melanjutkan kuliah di Universitas Negeri Surabaya dengan mengambil jurusan pendidikan matematika. Jurusan itu ia pilih karena ia ingin menjadi guru matematika suatu saat nanti

Meskipun subjek adalah siswa yang berprestasi, bukan berarti perjalanan menuntut ilmu nya terus lancar-lancar saja. Subjek juga pernah mengalami perasaan berat untuk memulai belajar ketika tugas terlihat sangat banyak dan di tambah dengan ulangan. Terlebih lagi jika tugas tersebut rumit dan tidak jelas perintahnya, serta teman-teman subjek juga tidak ada yang bisa mengerjakan. Baginya, hal yang paling berat ketika memulai belajar adalah perasaan malas (Wcr.S.09.03.2017.184).

Untuk mengatasi hal tersebut, subjek meluangkan sejenak waktunya untuk berhenti belajar dan diisi dengan makan makanan ringan, mendengarkan musik, atau browsing (Wcr.S.09.03.2017.135).

Jawaban subjek tersebut dikuatkan juga oleh pernyataan informan pertama yakni ibu subjek. Informan mengatakan bahwa meskipun subjek meberikan bimbingan belajar, hal itu sudah termasuk belajar bagi subjek karena ada peran mengingat pelajaran-pelajaran sebelumnya (Wcr.I1.16.03.2017.125). dan meskipun subjek memberikan bimbingan belajar, subjek masih memiliki waktu untuk belajar yang biasanya ia lakukan dilakukannya pada malam hari. Jika belum selesai, maka akan ia lanjutkan setelah melaksanakan sholat tahajud sembari menemani ibunya memasak dan menunggu adzhan subuh (Wcr.I1.16.03.2017.33).

memadai seperti penggaris dengan berbagai macam bentuk, mulai dari penggaris tegak lurus, garis busur, garis segitiga siku, dan lain sebagainya.

Sejalan dengan hal tersebut, Muhibbin Syah (2013) mengungkapkan bahwa kondisi lingkungan di sekitar individu juga menjadi faktor yang mempengaruhi prestasi belajar siswa yakni termasuk ke dalam faktor eksternal meliputi kondisi lingkungan sekolah.

Dari hasil uraian dalam pembahasan di atas, maka dapat diperoleh gambaran flow akademik yang dialami oleh subjek yakni mulai dari adanya tujuan yang ingin dicapai oleh subjek sehingga subjek dapat menyusun jadwal atau membuat alternatif tindakan yang harus dilakukan untuk meraih tujuannya. Selama melakukan aktifitas belajarnya demi mencapai tujuan, subjek mulai memiliki perasaan tertantang dengan tugas atau soal yang akan dihadapinya. Ketika subjek mengerjakan tugas atau soal yang baginya menantang, ia merasa seperti bukan sedang belajar melainkan seperti sedang rekreasi bermain-main soal. Subjek memiliki kemampuan mengontrol dirinya ketika dihadapkan oleh situasi atau tugas yang sulit di tengah-tengah aktifitasnya.

Selama subjek melakukan aktifitasnya yang menantang tersebut, subjek dengan mudah mendapatkan konsentrasi dan focus secara penuh mengerjakan tugasnya hingga membuat kesadaran subjek

memudar dan menyebabkan ketidaksadaran akan keadaan sekitar seperti suara-suara yang memanggil namanya. Selain itu juga subjek mengalami ketidaksadaran akan berjalannya waktu yang membuat subjek terkejut setelah menyadari bahwa ia telah belajar selama beberapa jam berlalu. Semua aktifitas yang dilakukan oleh subjek merupakan murni keinginan dari dalam dirinya sendiri tanpa paksaan dari luar atau dari orang lain. Hal tersebut membuat subjek benar-benar menikmati aktifitas belajarnya hingga mencapai *flow*. semua aktifitas yang ia lakukan semata-mata demi mencapai tujuan dan memperoleh penghargaan atas apa yang telah ia lakukan.

